



# 小山台中学校だより

R04-02号 令和4年 5月 12日(木)発行

- ◆発行 横浜市立小山台中学校 〈住所〉横浜市栄区小山台1-14-1
- ◆校長 三浦 昌彦 〈電話〉892-7512
- ◆副校長 榎淵 祥子 〈FAX〉893-4638
- ◆教職員一同

## ◆学校教育目標

未来をたくましく  
生きる力を育てます

- 自立
- 協働
- 挑戦

## 授業参観・学校説明会

4月28日(木)に授業参観・学校説明会が行われました。4月13日(水)に行われた授業参観に引き続き、多くの保護者の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。学校説明会では、学校経営方針、本校の学習について、生徒指導についてなどの説明をさせていただきました。

## 全国学力・学習状況調査 横浜市学習状況調査

4月19日(火)に全国学力・学習状況調査、4月26日(火)に横浜市学習状況調査が行われました。全国学力・学習状況調査は3年生のみで実施され、今年度は国語、数学、理科の3教科と生活調査が行われました。

また、横浜市学習状況調査は全学年で実施され、1年生は国語、数学、理科、社会の4教科と生活調査、2・3年生はそれに英語が加わり5教科と生活調査が行われました。今年度は、調査時間が短縮され40分になりました。分析チャートの個人チャートの配布、学校の状況等の説明については10月以降になります。

## 各学年より

◆1学年◆

### みんなでみんなのために

1学年主任 清水 雄輔

4月7日に入学式を迎え、早一か月が経ちました。入学式での学年懇談会では初めての学年主任としての挨拶をさせていただき、学校のルール、今後の行事予定等の話、そして簡単ですが学年経営方針の話をしていただきました。

1学年の大きな目標として、「自分で決め計画を立てる」、「思いやりと協力」、「新しいこと・人に積極的にかかわる」ということがあります。その大きな目標の実現のためにはまず多様性を理解し大事にしていくことが必要だと感じています。昨今、多様性について話題になることが多くなっていますが、学校という環境は多様性の塊のようなものだと思います。様々な考え方、生活環境の違う生徒たちが一つの環境下で生活していく上では、一人ひとりの違いを認め、思いやりの気持ちを常にもって生活していく必要があります。みんながみんなのために行動できるよう、新1年生にはその気持ちを大切に、今後の学校生活を充実したものにしてもらいたいと願っています。

また、5月27日金曜日には鎌倉遠足を予定しています。中学校生活で初めての校外学習となり、これからの学習活動の基盤を作れるよう事前学習からしっかりと取り組んでいきます。これからも教育活動にご協力とご理解いただきますようよろしくお願いいたします。

## 各学年より

・・・◆2学年◆・・・

### 人から信頼され、感謝される人を目指して

2学年主任 星野 浩司

赤学年の生徒たちも2年生となりました。学年懇談会では、新学期で各々が新しい目標や意欲をもって登校している様子や学年のもつ明るく前向きな様子の話、そして、学年経営方針についてお話をさせていただきました。

生徒たちが将来どのような人生を歩んでいくかはそれぞれ違いますが、多様化していく職業や生活スタイルの中でも、人との関わりなく生活していく人は恐らくいないのではないかと考えています。その中で、人との信頼関係や相互的に感謝し合える関係性を築いていく力が、人生を豊かにする上でも、社会で活躍していく上でも、非常に大切であると考えています。

そのような理由から、赤学年では『人から信頼され、感謝される存在を目指して』という一つの指針を軸にして、子どもたちと関わったり、日々の活動を組み立てたりしていきます。

また、5月13日から2日間、群馬県のみなかみ町方面にて自然教室を行います。のんびりとした環境の中で、有意義かつ満足感のある2日間になればと思い計画してきました。緊急事態宣言やまん延防止等重点措置が出ていない状況ではありますが、対策を万全にした上で実施したいと考えています。各家庭でできる限りの感染予防をお願いいたします。

## 各学年より

・・・◆3学年◆・・・

### 進 緑

3学年主任 緒方 載近

いろいろな変化がある中で小山台中学校に入学してきた緑学年の生徒たち。それからはや2年が経ち、最高学年として学校のリーダーを任される立場となりました。3年では、学年経営目標を『「知る・考える・表現する」 ～集団のために、そして自分のために～』に設定しました。自分の周りのことや社会のことについて知識を得る、その知識を活用して自分で考える、自分の考えを誰かに伝える。簡単なようですが、進路のことなど自分の今後の人生もふまえて考えるとなると、とても大きな判断を迫られているようで、少し慎重になってしまうかもしれません。そんな生徒やご家庭を支え、生徒が自らの足で卒業後に歩いていけるよう支援していくつもりです。

また、5月31日～6月2日は関西修学旅行が予定されています。宣言等の発令状況や感染状況などにより延期や行程変更などの判断が必要な場合もあるかもしれませんが、感染対策を万全にしたうえで、安全第一で修学旅行に行きたいと思っています。ご心配事等もあるかとは思いますが、ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。また、何かご不安やご心配な点、相談事などがありましたら、ご遠慮なく学校までご連絡ください。

## 登下校について

昨年度は、大型連休後からジャージ登下校が可能となっておりますが、今年度は夏至の日（6月21日）から秋分の日（9月23日）前日までジャージ登下校が可能となります。その際にポロシャツとジャージの組み合わせにならないようご注意ください。夏服の着用時期は特に指定しておりませんので、暑い日は夏服もご利用ください。



## 福祉委員会より

### 咲かせよう、福祉の花 一番きれいな花畑

福祉委員長

私たち福祉委員会は、今年度の活動スローガンを『咲かせよう、福祉の花 一番きれいな花畑』にしました。「小山台中の癒しになれるよう思いやりの心をもって小山台中を支え、福祉の花を咲かせて、みんなに福祉委員のことをもっと知ってもらおう。」という思いを込めて、このスローガンにしました。

まだまだ足りないところはたくさんあると思いますが、これから1年間かけて、小山台中をサポートできるよう、そして福祉委員会の活動をみんなに知ってもらえるよう頑張っていきたいと思います。

現在、福祉委員会では、以下のような活動を行っています。

#### ★ペットボトルキャップ回収



エコキャップ活動に参加しています。回収したペットボトルキャップが再生プラスチック原料として換金され、それが医療支援や障がい者支援、子どもたちへの環境教育等に社会貢献などにあてられています。

#### ★ベルマーク回収



集まったものを小山台小学校に贈ります。

上記二つの回収は、第1、第3、第5木曜日に『こどもの森活動』として、朝登校時に声掛けをしています。ペットボトルキャップやベルマークの回収にご協力をよろしくお願い致します。

## 避難訓練

4月12日（火）の5限目に避難訓練が行われました。今回は理科室からの火災を想定した訓練でした。新年度、一新された環境の下、生徒たちは放送の指示に従い落ち着いて避難することができました。いざという時に「命を守る」行動ができるよう、今後も定期的に避難訓練を実施していきます。今回の訓練をきっかけに、各ご家庭におかれましても、防災対策備品の常備や、避難場所の再確認をお願いいたします。

おさない かけない しゃべらない もどらない



## セクハラ相談窓口

横浜市ではセクハラ防止、被害の相談窓口を設けていますが、学校でも担当者を設けて対応しています。被害にあった、または嫌な思いをしたときは、一人で悩まないで、ぜひ相談してください。

◎生徒の相談窓口 生徒指導専任 渡邊陽子

養護教諭

今井里美

副校長 榎渕祥子

◎教育総合相談センター(一般教育相談窓口 ※セクシャルハラスメント相談窓口として利用できます。)

☎624-9414

月～金 9:00～17:00

※スクールカウンセラー、学年主任、担任、部活動顧問など相談しやすい職員に相談されても結構です。ひとりで悩まず声をかけてください。

## 5・6月の主な学校予定

- |    |                 |                  |
|----|-----------------|------------------|
| 5月 | ●13日（金）～14日（土）  | …2年自然教室（群馬みなかみ町） |
|    | ●27日（金）         | …1年遠足（鎌倉）        |
|    | ●31日（火）～6月2日（木） | …3年修学旅行（京都・奈良）   |
| 6月 | ●9日（木）～10日（金）   | …前期中間テスト         |
|    | ●17日（金）         | …40周年記念体育祭       |